
 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

１ お子さんは家庭でネットやＳＮＳを利用していますか。 

 

 

２ （利用していると答えたご家庭・２２７件対象）お子さんはどんなことに利用していますか。（複数回答可） 
ライン・メール・チャット 動画サイト視聴 通信ゲーム 分らないことを調べる 投稿サイトへ投稿 ブログへの書き込み ネットショッピング その他 

７８件 ２２６件 １１１件 １５３件 ９件 ４件 １９件 ７件 

３ （利用していると答えたご家庭・２２７件対象）利用するのにお子さんは自分専用の機器を持っていますか。 

 

 

４ （利用していると答えたご家庭・２２７件対象）お子さんが使用している機器にフィルタリング機能は付いていますか。 

 

 

５ （利用していると答えたご家庭・２２７件対象）お子さんは平日（月曜日から金曜日）一日平均どのぐらいネットやＳＮＳを利用していますか。 

 

 

６ （利用していると答えたご家庭・２２７件対象）お子さんは休日(土曜、日曜、祝日等)一日平均どのぐらいネットやＳＮＳを利用していますか。 

 

 

７ （利用していると答えたご家庭・２２７件対象）お子さんと話し合ってネットやＳＮＳを利用するときのルールをきめていますか。 

 

 

８ （利用していると答えたご家庭のうち、「ルールをきめている」と答えたご家庭・１８３件対象）お子さんはそのルールを守っていますか。 

 

 

９ （利用していると答えたご家庭・２２７年対象）お子さんがネットやＳＮＳを利用してトラブルになったことはありますか。（複数回答可） 
※ 「トラブルがあった」の内容は「悪口をＳＮＳに書かれた（書いた）」「生活が乱れて学校に行けな  

かった」「親とトラブルになった」 

 

【結果のまとめ】 

○ 約６５％の家庭で「家庭で子どもがネットやＳＮＳを利用している」と回答しており、普及率は高い。また、主な利用目的は、「ライン・メール・チャット」など 

のコミュニケーションツール、「Ｙｏｕ Ｔｕｂｅ・Ｔｉｋ Ｔｏｋ」など動画視聴、通信ゲームを目的としていると回答した家庭が多い。 

○ 子どもの平日の利用時間は「１時間以上２時間未満」、休日等の利用時間は「２時間以上３時間未満」と回答する家庭が一番多い。また休日等は「５時間以上」利 

用すると回答している家庭もあることから、余暇の時間はタブレット等の機器を使用していることが多いと推察される。 

○ 約8１％の家庭に使用の際のルールがあるものの、「ルールを守ることができている」と回答している家庭は約４８％である。 

○ ネットやＳＮＳを利用してトラブルになったことがあると回答した家庭は０．４％に止まっている。 

【総括】 

○ 本校でも相当数の児童が家庭でネットやＳＮＳを利用しているという事が分りました。ネットやＳＮＳは様々な情報を得たり人とコミュニケーションを図ったりす 

る上で有効なツールです。先日、本校で開催した親学セミナー「ＳＮＳとの関わり方について」（講師：医療創生大学 中尾 剛 先生）の講話でもありましたが、 

「使うのがダメ」ではなく、家庭での約束事（ルール）をきめ、それを守らせながら使っていくことが大切になってきます。夏休みを前に、ぜひご家庭でネットやＳ 

ＮＳの利用についてお子さんと話す機会を持ってみてはいかがかと思います。（校長） 

利用している 利用していない 

２２７件 ５６件 

持っている 持っていない 

１２９件 ９８件 

付いている 付いていない 分からない 

８１件 ２２件 ２６件 

１時間未満 １時間以上２時間未満 １時間以上２時間未満 １時間以上２時間未満 １時間以上２時間未満 ５時間以上 

７８件 ９７件 ３２件 １９件 １件 ０件 

１時間未満 １時間以上２時間未満 １時間以上２時間未満 １時間以上２時間未満 １時間以上２時間未満 ５時間以上 

３９件 ５９件 ６４件 ４３件 ８件 １４件 

ルールをきめている ルールをきめていない 

１８３件 ４４件 

ルールを守っている ルールを守らないときもある ルールを守っていない 

８８件 ９１件 ４件 

トラブルがあった トラブルはなかった 

２件 ２２５件 

須賀川市立第一小学校 学校だより No.４                 令和 ５年 ７月２０日 

                               

 

 

 

学校内の草花（７月） 

【教育目標】 何事にもすすんで取り組み、気概をもって立ち向かう、心豊かな児童の育成をめざす 

○ 心の豊かな子ども（交流）  ○ 健康でたくましい子ども（挑戦）  ○ 意欲的に考える子ども（自立） 

-ごあいさつ- 

梅雨明け間近。毎日暑い日が続いています。 

さて、本日で７２日間の第一学期も終わりです。感染症の５類移行に伴い、運動会や鼓笛パレードなど大きな行事を始め、各学年とも実際に 

施設等に出向いたりゲスト等を招いたりし、「見て」「聞いて」「触れて」学ぶ体験学習も計画的に行うことができました。参観日も予定どおり実施す 

ることができ、授業の様子を見ていただけたこと、大変うれしく思っています。 

明日から３５日間の夏休みです。健康に留意し、有意義な夏休みとなるよう祈っております。これまでの保護者の皆様の本校教育活動に対し 

てのご理解とご協力に感謝いたします。（須賀川市立第一小学校長 菅野 哲哉） 

過日実施しました「ＳＮＳ・ネット利用の実態」についてのアンケートの結果と考察を下記に示します。調査は家庭実数３５３件を対象に行い、２８３件のご家庭より

回答がありました。また、調査は、全国校長会より依頼があったもので、最終的には日本の子どもの実態としてまとめられるものです。結果をもとに学校でも子どもた

ちに正しい使い方について指導するとともに、注意を促してまいります。お忙しい中、ご協力くださいましてありがとうございました。 



６月１５日は「桜水記念日」 －学校の歴史と伝統を生かし、子どもの愛校心を育てる教育活動の展開－    ※ 令和４年度同時期の学校だよりの内容を一部書き換えて示しています 
 

○ 「桜水記念日」設立の経緯 

本校は、江戸時代末期より現在の諏訪町、普応寺内にあった私塾「日就館」が前身です。「日就館」は１８７２（明治６）年の学 

制発布により「公立須賀川学校」として正式な学校となり、何度か校名を変えながら昭和２９年９月、今の「須賀川市立第一小学校」 

となり、今年で１５２年目の現在に至っています。 

 １５２年の歴史の中には様々な出来事がありました。今回紹介するのは、１８７６（明治９）年の明治天皇の東北巡幸。当時本校 

は現在の須賀川市役所の地にあり、「須賀川学校」という名称でした。６月１５日、明治天皇はその須賀川学校を訪れます。そして 

随行した木戸孝允公から以下の２枚の墨蹟が贈られました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２枚の墨蹟は、校長室に永年掲額されてきましたが話題に上る機会も少なかったようです。そこで、１５０年の時を経てなお通用するこの墨蹟

の意味を大切にしたいと考え、職員間で話し合い「毎年６月１５日を“桜水記念日”」とすることとし、昼の時間に放送を使って子どもに紹介す

るとともに、本校を卒業し、市内外で活躍している方をゲストとして招き、在学当時の思い出や現在学校に通っている子どもたちへメッセージを

届けてもらうことにしました。これにより子どもの愛校心を育み、第一小学校で学ぶことを誇りに思う子どもを育てていきたいと考えたところで

す。 

○ 今年の「桜水記念日」 ゲストはこの方！ 

今年度の「桜水記念日」は、学校行事が重なったため、６月９日（金）に実施しました。ゲストは市内長沼東小学校教 

諭 加藤 和司さん。３月まで本校の職員だった加藤さんは、実は本校の卒業生でもあります。教務主任であった加藤さ 

んは、全学年の子どもと深い関わりを持ち、子どもたちからとても慕われていました。 

 話はクイズ形式で自身の小学校時代の思い出を話すとともに、「あいさつはしっかりとしよう」というメッセージを子 

どもたちに話してくれました。詳しくは本校ＨＰにて紹介してありますのでご覧ください。 

終業式は校内放送で実施しました。下記の話をしましたので、ご家庭でもぜひ話題にしていただきたく思います。また、代表で２年 大河原凌

介さん、３年 大和田月海さんが「一学期の反省と夏休みの目標（めあて）」について発表しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

明日から夏休み 「お手伝いをしよう」 「けがや事故、健康に気を付けよう」  -第一学期終業式-  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

幼而学壮而行」（幼にして学び、壮にして行う） 

幼少期はたくさん学びなさい。そして、大人になったらそれを生かし実行しな

さい。 

「 

 

 

 

 
「交以道接以礼」（道をもって交わり、礼をもって接す） 

人と交わり接するときは道を外さないこと。そして、礼儀を忘れないこと。 

 「一学きにがんばったことと夏休みの目ひょう」（抜粋）                           二年  大河原凌介 

 ぼくが一学きにがんばったことは、二つあります。 

一つ目は、たし算とひき算のひっ算です。一年生のときから「計算カード」を何回も練習してきました。友だちとブロックや数カードをつかって、１０あつまると一つ

上の位にへんしんさせながら、くり上がりとくり下がりの計算のやり方を見つけたことが楽しかったです。それと、数字を大きく書くことやじょうぎをつかってまっすぐな線

をひくことで、まちがいが少なくなることが分かってうれしかったです。 

二つ目は給食当番の仕事です。四校時目の授業が終わったら手洗い・うがいをしておくれないようにならびました。私たち水色チーム 

は、「いただきます」まで９分４５秒が最高記録だったので、二学きは８分をめざしたいです。 

夏休みにがんばりたいことは、時計を見ながら生活をすることです。午前中にしゅくだいをおわらせて、午後はいっぱいあそんだりタブレッ 

トでべんきょうをしたりしたいです。自分にできることがふえるとうれしいので、時計を見ながら楽しい夏休みをすごしたいです。 

第一学期終業式校長あいさつ（抜粋） 

今日で一学期が終わりです。感染症も落ち着き、学校は予定していたことがほぼできました。「運動会」「プールの学習」「校外で 

の見学・体験学習」「NAOTO さんのコンサート」、６年生は加えて「鼓笛パレード」や「修学旅行」と様々な行事がありました。授業参観 

も２回実施しました。どれも皆さんの一生懸命な様子、楽しんでいる様子を見て取ることができ、とても嬉しい気持ちになりました。 

明日からの夏休みですが、みなさんに二つお願いします。 

一つ目は、「お手伝いをしよう」ということです。 

長い夏休みです。やりたいことがたくさんあると思いますが、ぜひ家族の一員としておうちのお手伝いをしてください。 

二つ目は、「けがや事故、健康に気を付けよう」ということです。 

夏休みですので、友達と遊ぶことも多くなるでしょう。家族で出かけることもあるかと思います。交通事故や怪我等には十分注意してほしいと思います。 また、

規則正しい生活を心がけ、健康な体で夏休みを過ごすことができるようお願いします。 

夏休みは楽しい思い出をいっぱい作ってください。二学期、８月２５日にまた全員で会えることを楽しみにしています。 

 「一学期の反省と夏休みの生活について」（抜粋）                              三年  大和田月海 
 わたしが一学期にとくにがんばったことは、水泳です。二年生まではもぐることもできなくて、ビート板がないと泳げませんでした。三年生になって、深いプールでも

ぐることにちょうせんしてみました。さいしょは三秒、次は七秒もぐれました。そのときに「水の中ってきれいだな」と思いました。次のじゅぎょうで十五秒もぐれました。とっ

てもうれしかったです。もぐれるようになると、手をのばしてうけるようになって、何も使わずにすすめました。あきらめないでちょうせんし続けると、 

できなかったこともできるようになることがわかりました。夏休みもプールに入ってもっと泳げるようになりたいです。 

 夏休みにほかにがんばりたいことは、問題をはやくといたりていねいな字で書いたりすることです。しゅく題は、字を大きく、はやく、まちが 

えないように書きたいです。わからない問題をかくにんし、、しっかりとふく習したいです。また、妹のめんどうをみるなど、手伝いをすすんで 

やりたいです。 



 

 

１ 夏期休業中の過ごし方 第二学期の始業について 

 

 

 

○ 急な連絡は学校（電話７５－２８５１）までご一報ください。 

○ 休業中は、特にお子さんの健康、安全面に十分ご留意いただき、楽しく有

意義な夏休みとなりますようご協力よろしくお願いします。 

○ 詳しくは、各学年だより、生徒指導だより、保健だより等でお知らせして

おりますのでお読みくださいますようご協力よろしくお願いします。 

２ 学校のＨＰ（ホームページ）について 

 ○ お子さんの学校での様子がより具体的に伝わるよう、昨年度以上に工夫し

てＨＰの作成をしています。学校だよりや学年だよりでは「紙面スペースが

限られている」「白黒印刷で画像が伝わりづらい」などの点から、今後もＨ

Ｐを有効に活用し、学校の日々のできごとやお子さんの様子を発信してまい

りますので、ぜひごらんくださいますようよろしくお願いします。 

      
＜令和５年度 よい歯の表彰＞ 

・ 松本  陸  鴫原 蒼生  熊田 壮芯  瀧口 美桜 

河原菜々穂（以上６年）  

＜令和５年度 歯と口の健康週間コンクール＞ 

・ 標語の部 入選  鈴木 晴斗（１年) 

・ 書写の部 入選  佐々木椛音（３年）  

八巻 真愛（３年） 

           畑瀬  基（２年） 

           中澤 結花（２年） 

           橋本  澪（１年） 

＜書芸展＞ 

・ 安田湖石賞    武田愛依來（５年） 

＜第３９回全国小学生陸上競技交流大会県中地区大会＞ 

・ 男子コンバインドＢ 第４位（県大会出場）  

中島 誠人（６年） 

・ 女子コンバインドＡ 第８位（県大会出場）  

宗形 海美（６年） 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

             

 
 東日本震災以来、本校そし 

て須賀川市に音楽を通して支 

援を続けてきてくださってい 

る日本のトップバイオリニス 

ト、須賀川市観光牡丹大使の 

ＮＡＯＴＯさんのライブが 

７月１２日（水）、須賀川市 

文化センターにて開催されま  

した。             ▲ ＮＡＯＴＯさんのライブ 

 ＮＡＯＴＯさんは歌手の大黒摩季さんらとともに震災時、応援ソン

グとして「希望のうた ～カワセミのように～」の楽曲を本校にプレ

ゼントしてくださった方で、この歌は本校にとって校歌と同じぐらい

大事な歌となっています。 

 ライブの様子は本校ＨＰで、震災以来の関わりや経緯については次

の学校だよりで詳しくお伝えします。 

             
 

 学校評議員は、学校の教育目標・計画 

や地域との連携の進め方などに対して意 

見を述べ、校長は意見を参考にしながら 

さらによい教育活動を展開していく一助 

とするために校長が推薦し、教育委員会 

から委嘱された方々です。 

本年度は、味戸誠一郎 様（同窓会長）、小林 徹郎 様（前本校Ｐ

ＴＡ会長）、須藤真喜子 様（一小児童クラブ館長）、丸山 正名 様

（生涯学習スポーツ課長）、鈴木 巧 様（元本校ＰＴＡ会長）の５

名に委員を委嘱し、６月２１日（水）に第１回評議員会を開催いたし

ました。 

授業を参観されての率直な感想に加え、最近の子どもの様子で感じ

ていること、校長が説明した学校経営に対し、率直な意見などをいた

だきました。 

今後とも充実した学校運営実現のため意見を頂戴したくお願いし

ます。 

                
 

  

 

 

 

 

 

 

 

〈目的〉 

 ○ 学校、保護者、地域住民及び各種団体の連携を深め、地域の子どもたちの健やかな成長のための活動を行う。 

 ○ 地域住民が一体となって子どもを育てていくために、その条件整備のための支援を行う。 

〈事務局〉  

 ○ 第一小学校  ・ 第一中学校 

〈協力団体等〉                 〈活動内容〉 

 ○ 第一小学校、第一中学校ＰＴＡ 様     ○ 通学路の安全確保、朝の街頭指導や下校、夜間の子どもの補導 

 ○ 第一小学校、第一中学校職員        ○ 地域住民への啓蒙活動 

 ○ 学区内町内会         様     ○ 保護者への啓蒙活動 ※ 学校・ＰＴＡの役割 

 ○ 同  老人会         様     ○ 地区内の広報活動、巡視、警備活動 

 ○ 同  民生委員        様     ○ 「子ども１１０番の家」との連携 

 ○ 同  主任児童委員      様     ○ あいさつ運動の実施 

 ○ 同  交通安全母の会     様     ○ 防犯灯、障害となる樹木、雑草などのチェック 

 ○ 同  子ども育成会      様     〈活動のしかた〉 

 ○ 須賀川警察署         様     ○ 特に分担等をするのではなく、散歩、庭木の世話などの屋外活動時に、子どもの様子 

 ○ 市民交流センター ｔｅｔｔｅ 様      を見取り、必要に応じて声をかけていくようにする。 

本校の長い歴史のできごとの中には例えば平成１５年の「児童連れ去り事件」や平成２２年の「交通死亡事故」など悲しく、痛ましいこともありました。これらを踏

まえ、学校と地域が互いに協力し、子どもが安心・安全な生活ができるよう子どもを守り、育てていくことが大事という視点から設立されたのが「一小・一中の子ど

もを育てる会」です。 

平成１５年から毎年この会を開催し、危険箇所についての共通理解や子どもを交通事故や事件から守るための街頭指導の体制づくりなど協議を重ねてきた

ところですが、令和２年度から４年度の３年間は感染症の拡大により書面での開催となっておりました。 

この度、感染症が一定程度落ち着いたことを受け、４年ぶりに本会を開催したところです。以下のように団体様に協力いただき、子どもを守る活動を行っていま

す。保護者の皆様におきましても、ご理解の上、可能な範囲でのご協力をよろしくお願いします。 

【夏期休業】    ７月２１日（金）～８月２４日（木） ３５日間 

【第に学期始業】  ８月２５日（金） ※ 通常通り登校 給食あり 


